

**Departamento del Tesoro**

Reprueba EU costoso apoyo del erario a Pemex y la CFE

Agota erario el “costoso” apoyo a CFE y Pemex: EU

YESHUA ORDAZ
CIUDAD DE MÉXICO

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos señaló que el “costoso” apoyo de México para aumentar el dominio del mercado de las empresas estatales de **energía** que registran pérdidas agota los recursos públicos para **gastos** esenciales y desalienta la inversión en **energía renovable**.

En el reporte “Políticas macroeconómicas y cambiarias de los principales socios comerciales de EU” explicó que las inversiones en **energía renovable** reducen costos de los usuarios y liberan espacio fiscal para financiamientos más productivos y protección social.

“En la medida en que las exportaciones netas de **energía** de EU a México disminuyan como resultado del objetivo de política mexicana de una mayor independencia de los combustibles fósiles, el superávit comercial de México con EU podría aumentar”, señaló.

Publicó su informe semestral sobre las prácticas monetarias de sus socios comerciales, en el cual indicó que la inversión insuficiente del sector

privado en México amenaza con obstaculizar la recuperación y reducir el potencial de crecimiento a largo plazo.

“México entró en recesión mucho antes de la pandemia de covid-19 y la economía se contrajo 0.1 por ciento en 2019. La pandemia afectó duramente a México y una respuesta fiscal austera contribuyó a la profunda contracción económica, de un 8.3 por ciento en 2020, y al aumento de la pobreza”.

México sube en **ranking**

México subió en el **ranking** de los países con mayor atractivo para la inversión minera, del lugar 42 al 34 de 84, su mejor posición desde 2018, según el último estudio Mining Survey del Instituto Fraser de Canadá.

Sin embargo, la misma publicación resalta comentarios de directivos de empresas extractivas que operan en el país, que afirman que la política de limitar la participación privada en el litio y no dar nuevas concesiones genera incertidumbre.

Pese a que el país subió en el **ranking**, no mejoró su calificación, pues del índice de atractivo pasó de 66.87 puntos de 100 a 66.46. ■